

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Copenhague, le 2 décembre 2021

## Prévisions choc de Saxo Bank pour 2022 : Une révolution s'annonce !

Saxo Bank a publié aujourd'hui ses [10 prévisions choc pour 2022](#). Celles-ci portent sur une série d'événements improbables, mais sous-estimés qui, s'ils devaient se produire, pourraient provoquer une onde de choc sur les marchés financiers :

1. **Le plan pour mettre fin aux combustibles fossiles est remis à plus tard**
2. **Facebook fait face à l'exode des jeunes**
3. **Les élections américaines de mi-mandat sont synonymes de crise constitutionnelle**
4. **L'inflation américaine dépasse les 15 % en raison de la spirale salaires-prix**
5. **Annnonce d'un super fonds européen pour le climat, l'énergie et la défense, qui sera financé par les pensions privées**
6. **La Women's Reddit Army s'attaque au patriarcat d'entreprise**
7. **L'Inde rejoint le Conseil de coopération du Golfe en tant que membre non votant**
8. **Spotify perturbé par une plateforme de droits numériques basée sur NFT**
9. **Les nouvelles technologies hypersoniques sont à l'origine de la course à l'espace et d'une nouvelle guerre froide**
10. **Une percée médicale prolonge l'espérance de vie moyenne de 25 ans**

Bien que ces prévisions ne constituent pas les prévisions de marché officielles de Saxo pour 2022, elles représentent une mise en garde contre la mauvaise répartition potentielle du risque parmi les investisseurs qui pourraient généralement attribuer une chance sur cent à ces événements de se concrétiser. Il s'agit là d'un exercice qui consiste à envisager toute l'étendue de ce qui est possible, même si ce n'est pas nécessairement probable, et de ce qui est particulièrement pertinent dans le contexte de la crise inattendue de Covid-19 de cette année. Inévitablement, les résultats qui s'avèrent les plus perturbateurs (et donc scandaleux) sont ceux qui sont une surprise pour le consensus.

**Steen Jakobsen**, Chief Investment Officer chez Saxo Bank, commente les prévisions choc de cette année :

*« Le thème des prévisions choc pour 2022 est la révolution. Il y a tellement d'énergie qui s'accumule dans notre société et notre économie marquées par l'inégalité. Si l'on ajoute à cela l'incapacité du système actuel à résoudre le problème, nous devons envisager l'avenir avec la conviction fondamentale que la question n'est pas de savoir si nous aurons une révolution, mais plutôt quand et comment. À chaque révolution, il y a des gagnants et des perdants, mais là n'est pas la question - si le système actuel ne peut pas changer alors qu'il le doit, une révolution est la seule voie à suivre.*

*Une guerre culturelle fait rage dans le monde entier et le fossé ne se creuse plus seulement entre les riches et les pauvres. Mais aussi entre les jeunes et les vieux, la classe instruite et la classe ouvrière moins instruite, les marchés réels avec découverte des prix et l'intervention du gouvernement, les rachats en bourse et les dépenses en R&D, l'inflation et la déflation, les femmes et les hommes, la gauche progressiste et la gauche centriste, la*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

*signalisation virtuelle sur les médias sociaux et les changements réels dans la société, la classe des rentiers et la main-d'œuvre, les combustibles fossiles et l'énergie verte, les initiatives ESG et la nécessité d'approvisionner le monde en énergie fiable, et ainsi de suite.*

*Nous avons collaboré au niveau mondial sur les vaccins Covid en 2020 et 2021. Nous avons maintenant besoin d'une nouvelle initiative de type « projet Manhattan » pour ramener le coût marginal de l'énergie, ajusté en fonction de la productivité, à des niveaux bien plus bas tout en éliminant l'impact de notre production d'énergie sur l'environnement. Un tel mouvement déclencherait le cycle de productivité le plus important de l'histoire : nous pourrions dessaler l'eau, rendre les fermes verticales réalisables presque partout, augmenter la puissance des ordinateurs jusqu'aux états quantiques, et continuer à explorer de nouvelles frontières en biologie et en physique.*

*N'oublions pas que le monde est en perpétuelle évolution, même si c'est à des vitesses variables, tandis que les cycles commerciaux et politiques sont toujours finis. »*

La publication des prévisions choc 2022 est disponible [ici](#), avec le résumé des principaux titres ci-dessous :

### **1. Le plan pour mettre fin aux combustibles fossiles est remis à plus tard**

*Résumé : Les responsables politiques repoussent les objectifs climatiques et soutiennent les investissements dans les combustibles fossiles pour lutter contre l'inflation et le risque de troubles sociaux, tout en repensant la voie vers un avenir à faible émission de carbone.*

Conscients de la menace inflationniste que représente la flambée des prix des produits de base et du risque d'un accident économique dû au calendrier irréaliste de la transition vers l'énergie verte, les décideurs politiques remettent les objectifs climatiques à plus tard. Ils assouplissent les formalités administratives liées aux investissements pendant cinq ans pour la production de pétrole et dix ans pour la production de gaz naturel, afin d'encourager les producteurs à assurer un approvisionnement adéquat et à un prix raisonnable qui permette de combler le fossé entre le présent énergétique et l'avenir énergétique à faible émission de carbone.

Cette évolution a déjà fait grimper les prix et leur volatilité, non seulement pour l'énergie, mais aussi pour les métaux industriels, dont la plupart sont nécessaires en plus grande quantité pour la transformation verte. En outre, la flambée des prix de l'énergie a fait grimper les prix du diesel et surtout des engrais, des coûts agricoles importants qui suscitent des inquiétudes quant à la production des principales cultures alimentaires.

*Impact sur le marché : L'iShares Stoxx EU 600 Oil & Gas ETF (Ticker : EXH1:xetr) fait un bond de 50 % alors que l'ensemble du secteur de l'énergie connaît un nouvel essor*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### 2. Facebook fait face à l'exode des jeunes

*Résumé : Les jeunes abandonnent les plateformes de Facebook pour protester contre l'extraction d'informations personnelles à des fins lucratives ; la tentative de Meta, la société mère de Facebook, de les faire revenir avec le métavers échoue.*

Facebook est passé d'un hub dynamique pour les jeunes à une plateforme pour les générations plus âgées, comme diraient les jeunes. Les jeunes sont de plus en plus rebutés par les algorithmes de Facebook qui transforment leur expérience des médias sociaux en une boucle de rétroaction homogène de contenus identiques, ou pire encore, de contenus haineux et désinformateurs. Les propres recherches de Facebook suggèrent que les adolescents passent 2 à 3 fois plus de temps sur TikTok que sur Instagram (qui est le média social le plus jeune de Facebook), et que Snapchat est le moyen préféré pour communiquer avec ses amis.

Un nouveau nom de société (Facebook s'appelle désormais Meta) et une nouvelle identité de marque pour séparer et protéger Instagram (son actif actuel le plus précieux), ainsi que la création d'un nouveau produit adapté aux jeunes sont exactement les mêmes ingrédients que ceux de la stratégie utilisée par les fabricants de tabac depuis des années. Mais en 2022, les investisseurs se rendront compte que Meta perd rapidement la jeune génération et donc le potentiel et la rentabilité futurs de l'entreprise. Dans un geste désespéré, Meta tente d'acquérir Snapchat ou TikTok tout en investissant des milliards de dollars dans la construction de l'effrayant métavers, dont le but est de surveiller les utilisateurs plus directement que jamais et de ramener les jeunes dans l'univers des plateformes de médias sociaux de Meta, sachant qu'il vaut toujours mieux être le premier à bouger en matière de technologie. Le plan peine à décoller car la jeune génération ne s'inscrit pas.

*Impact sur le marché : Meta, la société mère de Facebook, est à la peine, avec une baisse de 30 % par rapport au marché plus large, et est instamment priée de séparer ses composants en entités distinctes, brisant ainsi les rêves monopolistiques de M. Zuckerberg.*

### 3. Les élections américaines de mi-mandat sont synonymes de crise constitutionnelle

*Résumé : Les élections américaines de mi-mandat donnent lieu à une impasse concernant la certification des résultats serrés des élections au Sénat et/ou à la Chambre des représentants, ce qui conduit à un scénario dans lequel le 118e Congrès ne pourra pas siéger comme prévu au début de 2023.*

L'élection présidentielle américaine chaotique de 2020 a été un moment effrayant pour de nombreuses institutions américaines. Le président en exercice Donald J. Trump a d'abord refusé de reconnaître sa défaite à l'élection, puis s'est plaint que l'élection avait été volée, une affirmation qui n'a jamais été sérieusement contestée devant un tribunal, mais qui a suscité une large sympathie au sein de la base de Trump. Une foule de croyants purs et durs au complot de l'élection volée a été encouragée par la rhétorique du président à un degré suffisant pour prendre d'assaut le Capitole et « arrêter le vol », c'est-à-dire empêcher que le résultat de l'élection soit rendu officiel le 6 janvier 2021, dans une scène sans précédent dans l'histoire des États-Unis.

Avant cela, puis à nouveau plus tard lors du second tour des élections sénatoriales en Géorgie, des agents électoraux dévoués - dont beaucoup étaient républicains - ont fait leur devoir en comptabilisant les résultats

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

réels tout en risquant leur vie au milieu des menaces - voire des menaces de mort - des extrémistes. En 2022, les républicains veilleront à ce qu'aucun de ces fonctionnaires traditionnels ne se trouve au « mauvais » endroit, tous les postes liés aux élections étant occupés par des partisans qui rentrent dans le rang, prêts à tout pour faire pencher les résultats vers la suppression de la participation électorale.

Au lendemain de l'élection de 2022, une poignée de courses clés au Sénat et à la Chambre des représentants se joueront sur le fil et l'un des deux camps ou les deux camps s'opposeront à la certification du vote, empêchant le nouveau Congrès de se former et de siéger le premier jour prévu, le 3 janvier 2023. Joe Biden gouverne par décret et la démocratie américaine est suspendue, car même les démocrates s'insurgent contre la Cour suprême qui a été fortement influencée par Trump. Une véritable crise constitutionnelle se profile à l'horizon de cette impasse, alors que l'année 2023 débutera.

*Impact sur le marché : volatilité extrême des actifs américains, avec la hausse des rendements du Trésor américain et la baisse du dollar, en couverture de la crise existentielle de la première économie mondiale et de l'émetteur de la monnaie de réserve mondiale par excellence.*

#### **4. L'inflation américaine dépasse les 15 % en raison de la spirale salaires-prix**

*Résumé : Au quatrième trimestre 2022, les salaires de la moitié inférieure des revenus américains augmenteront à un rythme annualisé de 15 %, les entreprises s'efforçant de trouver des travailleurs désireux et qualifiés, qui sont de plus en plus sélectifs en raison d'un sentiment croissant de droit à l'emploi, les emplois étant abondants par rapport à la maigre disponibilité de travailleurs à tous les niveaux de qualification.*

L'IPC officiel américain a atteint un pic de 11,8 % en février 1975. Ce n'est qu'avec la récession de 1980-82 et les augmentations brutales des taux directeurs jusqu'à des niveaux de 20 % que l'inflation a finalement été tuée.

En 2022, la Réserve fédérale et son président Jerome Powell répètent la même erreur, car l'économie post-Covid et surtout le marché du travail sont fortement limités par l'offre, ce qui tourne en dérision les modèles traditionnels de la Fed. M. Powell pense que des millions d'Américains retourneront au travail et combleront une partie des 10,4 millions de postes vacants à mesure que le Covid-19 s'estompe. Mais c'est tout simplement faux. Certains ont pris une retraite anticipée en raison de la crise et ont donc quitté définitivement la main-d'œuvre américaine.

La grande différence entre aujourd'hui et hier est que la pandémie a alimenté un grand réveil des travailleurs. Dans tous les secteurs et toutes les classes de revenus, ils se rendent compte qu'ils sont plus autonomes que jamais. Ils exigent une meilleure expérience : de meilleures conditions de travail, des salaires plus élevés, plus de flexibilité et un sentiment d'utilité au travail. Si l'on ajoute à cela les pressions inflationnistes persistantes du côté de la production, la crise de l'énergie et la pénurie de main-d'œuvre, il en résulte des augmentations de salaires annualisées à deux chiffres sans précédent au quatrième trimestre.

En conséquence, l'inflation américaine atteindra un rythme annualisé supérieur à 15 % avant le début de 2023, pour la première fois depuis la Seconde Guerre mondiale. Cela incite la Réserve fédérale à resserrer plus

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

rapidement sa politique monétaire dans un effort désespéré pour maîtriser l'inflation. Mais la banque centrale a perdu sa crédibilité ; il faudra du temps pour la regagner.

*Impact sur le marché : volatilité extrême sur les marchés américains des actions et du crédit. L'ETF à haut rendement JNK a chuté de 20 % et l'ETF à volatilité moyenne VIXM a grimpé jusqu'à 70 %.*

### **5. Annonce d'un super fonds européen pour le climat, l'énergie et la défense, qui sera financé par les pensions privées**

*Résumé : Pour se défendre contre la montée du populisme, renforcer son engagement à ralentir le changement climatique et défendre ses frontières à mesure que le parapluie sécuritaire américain se retire, l'UE lance un audacieux Superfund de 3 000 milliards de dollars qui sera financé par les allocations de retraite plutôt que par de nouvelles taxes.*

Le parapluie de sécurité fourni par les États-Unis pendant la guerre froide et par la suite sur une grande partie de l'Europe de l'Est s'estompé rapidement et menace de disparaître complètement dans les années à venir, les États-Unis regardant vers l'Est des rivaux économiques et militaires bien plus sérieux.

Le président français, M. Macron, soutenu par M. Draghi, qui s'efforce d'empêcher la montée des populistes en Italie, présente sa vision d'un « Superfund européen » qui répondra aux trois priorités que sont la défense, le climat et la transition vers une énergie propre.

Compte tenu du vieillissement de la population de l'UE et de la lourdeur de la charge fiscale, les responsables politiques savent qu'il sera impossible de financer le Superfund par une augmentation des impôts sur les revenus ou d'autres recettes fiscales traditionnelles. Au lieu de cela, la France a un moment d'éclaircissement alors qu'elle cherche à remanier son système de retraite et se penche sur les énormes pensions de l'Europe. Elle décide que toutes les pensions de tous les travailleurs âgés de plus de 40 ans doivent allouer une part de plus en plus importante de leurs actifs de pension à des obligations Superfund au fur et à mesure qu'ils vieillissent. Cela permet de nouveaux niveaux de stimulation fiscale dans l'UE, même avec le tour de passe-passe consistant à dissimuler les dépenses dans l'inflation et les rendements réels négatifs des obligations Superfund à faible rendement qui sont en fait des obligations européennes déguisées. Dans le même temps, la jeune génération bénéficie d'un marché du travail plus solide et d'une charge fiscale moins injuste, car le système s'avère si efficace que l'impôt sur le revenu est progressivement réduit.

*Impact sur le marché : Les rendements obligataires s'harmonisent en Europe, ce qui entraîne une sous-performance des Bunds allemands. Les entreprises européennes des secteurs de la défense, de la construction et des énergies nouvelles figurent parmi les plus performantes.*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### 6. La Women's Reddit Army s'attaque au patriarcat d'entreprise

*Résumé : En imitant les tactiques de l'armée Reddit de 2020-21, un groupe de femmes traders lance un assaut coordonné sur les entreprises ayant un faible bilan en matière d'égalité des sexes, ce qui entraîne d'énormes variations du cours des actions des entreprises ciblées.*

Les femmes ne sont pas prêtes à attendre plus longtemps. Fatigué par l'absence de progrès, 2022 voit un effort massif de la base basé sur les plateformes de médias sociaux pour forcer les entreprises qui enfreignent les lois sur les droits civils à s'attaquer aux pratiques injustes et sexistes, racistes, âgistes et capacitistes. Bien que les femmes soient confrontées à des salaires plus bas, elles ont un taux d'épargne plus élevé que les hommes. Ces économies vont maintenant s'avérer utiles, car elles ont décidé de prendre la situation en main et d'exercer leur influence considérable dans le cadre d'un mouvement #metoo sur les marchés financiers.

Contrairement à la Reddit Army d'origine, souvent nihiliste, la Women's Reddit Army sera plus sophistiquée, les femmes traders coordonnant un long squeeze en vendant à découvert les actions de certaines entreprises patriarcales. Dans le même temps, elles dirigeront les fonds vers les entreprises présentant les meilleurs indicateurs de représentation féminine dans l'encadrement intermédiaire et parmi les cadres. Au lieu de condamner cette évolution, les politiciens du monde entier saluent et soutiennent leur cause, ce qui renforce la pression sur les entreprises qui ont des attitudes patriarcales dépassées, une faible égalité salariale entre les sexes et une sous-représentation des femmes dans les conseils d'administration et à la direction, afin qu'elles corrigent leurs erreurs.

*Impact sur le marché : Le mouvement obtient des résultats concrets lorsque le marché au sens large s'empare du thème et s'y associe, forçant les prix des entreprises ciblées à baisser fortement, ce qui pousse les entreprises à changer leurs méthodes. Il marque le début d'une renaissance de la parité sur les marchés.*

### 7. L'Inde rejoint le Conseil de coopération du Golfe en tant que membre non votant

*Résumé : Les alliances géopolitiques mondiales vont entrer dans une phase de réalignement radical, car nous sommes confrontés à un cocktail détestable de nouvelles géopolitiques démondialisantes et de prix de l'énergie beaucoup plus élevés.*

Les pays qui dépendent des importations pour la majorité de leurs intrants énergétiques dans un monde en voie de démondialisation rapide devront agir rapidement pour réorienter leurs alliances stratégiques et garantir leurs approvisionnements énergétiques à long terme. Une de ces alliances pourrait impliquer que l'Inde, avec son puissant secteur technologique, rejoigne le Conseil de coopération du Golfe (CCG) en tant que membre sans droit de vote, ou dans une sorte de zone de libre-échange. Cette alliance permettrait de réduire l'insécurité énergétique de l'Inde en lui garantissant des engagements d'importation à long terme.

Les zones commerciales interrégionales garantiront une production et des investissements « plus proches de chez eux », associés à la sécurité d'un approvisionnement fiable du point de vue de l'Inde et à un marché de destination fiable du point de vue du CCG. L'alliance permet de jeter les bases pour que les pays du CCG planifient leur avenir au-delà du pétrole et du gaz et pour que l'Inde accélère son développement grâce à de

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

nouveaux investissements considérables dans les infrastructures et à l'amélioration de la productivité agricole, en même temps que les importations de combustibles fossiles, ouvrant ainsi la voie à un avenir post-carbone à plus long terme.

*Impact sur le marché : La roupie indienne s'avère bien plus résistante que ses homologues des pays émergents au cours d'une année volatile pour les marchés. Le bouillonnant marché boursier indien se corrigera avec les autres marchés d'actions au début de 2022, mais s'avère être une solide performance relative par rapport aux creux intra-annuels.*

### **8. Spotify perturbé par une plateforme de droits numériques basée sur NFT**

*Résumé : Les musiciens sont prêts pour le changement car le paradigme actuel du streaming musical signifie que les labels et les plateformes de streaming captent 75 à 95 % des revenus payés pour l'écoute de la musique en streaming. En 2022, la nouvelle technologie basée sur la blockchain les aidera à récupérer leur juste part des revenus de l'industrie.*

Si les débuts des NFT ont semblé chaotiques et dangereux pour les acheteurs d'actifs, les perspectives de la technologie NFT sont prometteuses. Une plateforme basée sur la NFT offre non seulement une nouvelle façon de vérifier la propriété des droits, mais aussi un moyen de distribuer les droits sans intermédiaires, c'est-à-dire un système complètement décentralisé qui évite le recours à une plateforme centralisée.

Le cas d'utilisation des NFT pourrait s'avérer particulièrement intéressant dans la prochaine étape de la technologie pour les générateurs de contenu dans l'industrie musicale, car les musiciens se sentent injustement traités par les modèles de partage des revenus des plateformes de streaming actuelles comme Spotify et Apple Music. Ces modèles ne font pas correspondre les frais des abonnés individuels à la musique qu'ils écoutent. Au contraire, tous les revenus des abonnements sont agrégés et distribués en fonction de la part de chaque artiste dans le total des flux. En outre, les plateformes prennent une part substantielle, qui, ajoutée à celle versée aux labels, représente environ 75 % ou plus du revenu total.

En 2022, un service basé sur la NFT s'installera et commencera à proposer de la musique de stars connues, comme Katy Perry, The Chainsmokers et Jason Derulo, qui ont tous récemment soutenu une initiative visant à créer une nouvelle plateforme de streaming alimentée par blockchain. D'autres artistes connus commencent à retirer leur musique des plateformes de streaming désormais « traditionnelles », qui se retrouvent soudain en situation de rupture terminale. Les investisseurs pressentent que les podcasts, les films et d'autres formes de contenus numérisables sont également en passe de devenir réalité.

*Impact sur le marché : Les investisseurs reconnaissent que l'avenir de Spotify est sombre, faisant chuter ses actions de 33 % en 2022.*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **9. Les nouvelles technologies hypersoniques sont à l'origine de la course à l'espace et d'une nouvelle guerre froide**

*Résumé : Les derniers essais de missiles hypersoniques suscitent un sentiment d'insécurité croissant, car cette technologie rend obsolète le matériel militaire conventionnel et même nucléaire existant. En 2022, une course massive aux armements hypersoniques se développera entre les principales armées, car aucun pays ne veut se sentir à la traîne.*

En 2022, il ressort clairement des priorités de financement que l'hypersonique et l'espace seront au cœur d'une nouvelle phase de la rivalité croissante entre les États-Unis et la Chine sur tous les fronts, économiques et militaires. D'autres grandes puissances disposant d'une technologie militaire avancée se joindront également à l'opération, notamment la Russie, l'Inde, Israël et l'Union européenne.

Les capacités hypersoniques représenteront une menace qui change la donne pour le statu quo stratégique militaire de longue date, car cette technologie apportera de nouvelles capacités défensives et offensives asymétriques qui bouleversent les deux piliers massifs de la stratégie militaire de ces dernières décennies. La première est le potentiel de défense technologique hypersonique dévastateur contre les capacités d'attaque conventionnelles des avions de bombardement à long rayon d'action, ainsi que la marine dite « d'eau profonde », composée de navires capables de porter le combat aux quatre coins du globe sans ravitaillement.

Le deuxième pilier de l'ancienne ère de la Guerre froide était le principe de la destruction mutuelle assurée (MAD) en cas de guerre nucléaire, selon lequel il était inutile de lancer une guerre nucléaire tant qu'il était encore temps pour l'adversaire de lancer une contre-attaque ICBM tout aussi destructrice à partir de missiles balistiques terrestres et sous-marins. Mais la vitesse et l'agilité de la technologie hypersonique font croire qu'une défense supérieure pourrait contrecarrer complètement une attaque et même permettre de nouvelles capacités de première frappe.

*Impact sur le marché : financement massif d'entreprises comme Raytheon qui construisent des technologies hypersoniques avec des capacités de livraison dans l'espace et sous-performance des entreprises de « matériel conventionnel coûteux » dans le domaine de la construction d'avions et de navires de l'équation du matériel militaire.*

### **10. Une percée médicale prolonge l'espérance de vie moyenne de 25 ans**

*Résumé : Jeune pour toujours, ou du moins pour beaucoup plus longtemps. En 2022, une avancée majeure dans le domaine de la biomédecine permettra de prolonger de 25 ans l'âge adulte productif et l'espérance de vie moyenne, ce qui entraînera des crises éthiques, environnementales et fiscales aux proportions épiques.*

L'année 2022 verra une percée dans une approche multifactorielle, avec la mise au point d'un cocktail de traitements qui modifie les processus cellulaires afin de prolonger leur vie et, partant, celle de l'organisme composé de ces cellules. Ce n'est pas bon marché, mais c'est efficace et cela a déjà été démontré sur des souris de laboratoire contenant de l'ADN humain, prolongeant leur vie d'au moins 30 %.

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La perspective d'une amélioration massive de la qualité de vie et de l'espérance de vie des êtres humains est une grande victoire pour l'humanité, mais elle pose un énorme problème éthique et financier. Imaginez que presque tout le monde puisse espérer vivre jusqu'à un âge moyen de 115 ans et en meilleure santé. Qu'est-ce que cela signifierait pour les pensions privées et gouvernementales, ou même pour la capacité ou le désir de prendre sa retraite ? Et que dire du coût pour la planète si elle devait supporter des milliards de personnes supplémentaires, sans parler de la question de savoir s'il y aurait assez de nourriture pour tout le monde ? Et puis, il y a la question éthique de savoir s'il serait humain de ne pas mettre ce cocktail à la disposition de tous. Bref, comment nos systèmes de valeurs, nos systèmes politiques et notre planète s'en sortiraient-ils ?

**FIN**

### Contact presse

Befirm, Wim Heirbaut, T +32 475 74 17 52, E [wim.heirbaut@bepublicgroup.be](mailto:wim.heirbaut@bepublicgroup.be)

### À propos du groupe Saxo Bank

Saxo Bank permet à chacun d'accéder à des opportunités d'investissement sur les marchés financiers mondiaux. En tant que spécialiste de l'investissement en ligne, Saxo Bank s'efforce d'offrir aux investisseurs une plateforme conviviale et personnalisée qui leur donne exactement ce dont ils ont besoin, quand ils en ont besoin. Nous offrons aux traders et aux investisseurs la possibilité de prendre le contrôle de leur avenir financier.

Fondée en 1992, Saxo Bank a été l'une des premières institutions financières à développer une plateforme de trading en ligne offrant aux investisseurs privés les mêmes outils et le même accès au marché que ceux proposés par les courtiers professionnels, les grandes institutions et les gestionnaires de fonds. Saxo allie une mentalité de fintech avec près de 30 ans d'expérience. Sur la base de ces atouts, elle peut offrir une expérience haut de gamme à ses clients. Le groupe Saxo Bank détient quatre licences bancaires : lorsque vous choisissez Saxo, vous optez pour un leader du secteur entièrement réglementé et qui respecte des exigences réglementaires strictes. Saxo offre à plus de 750 000 clients un accès étendu aux marchés boursiers mondiaux dans diverses catégories d'actifs. À partir d'un seul compte, ils peuvent négocier plus de 40 000 instruments financiers dans plus de 20 langues. Le groupe Saxo Bank soutient également plus de 200 institutions financières en tant que partenaire. Grâce à sa technologie bancaire ouverte, Saxo les aide à faire passer l'expérience d'investissement de leurs clients à un niveau supérieur.

Saxo Bank a son siège à Copenhague et met à la disposition de ses clients des actifs de plus de 80 milliards d'euros. La société compte plus de 2 000 experts en finance et en technologie dans les centres financiers du monde entier, avec des bureaux à Londres, Singapour, Amsterdam, Shanghai, Hong Kong, Paris, Zurich, Dubai et Tokyo.

Pour plus d'informations, veuillez consulter le site : <http://www.home.saxo>.

[Investir et trader en ligne](#) | [Saxo Bank Belgium](#) | [Opportunités](#) | [Saxo Bank \(home.saxo\)](#)

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Disclaimer

The Saxo Bank Group entities each provide execution-only service and access to Analysis permitting a person to view and/or use content available on or via the website. This content is not intended to and does not change or expand on the execution-only service. Such access and use are at all times subject to (i) The Terms of Use; (ii) Full Disclaimer; (iii) The Risk Warning; (iv) the Rules of Engagement and (v) Notices applying to Saxo News & Research and/or its content in addition (where relevant) to the terms governing the use of hyperlinks on the website of a member of the Saxo Bank Group by which access to Saxo News & Research is gained. Such content is therefore provided as no more than information. In particular no advice is intended to be provided or to be relied on as provided nor endorsed by any Saxo Bank Group entity; nor is it to be construed as solicitation or an incentive provided to subscribe for or sell or purchase any financial instrument. All trading or investments you make must be pursuant to your own unprompted and informed self-directed decision. As such no Saxo Bank Group entity will have or be liable for any losses that you may sustain as a result of any investment decision made in reliance on information which is available on Saxo News & Research or as a result of the use of the Saxo News & Research. Orders given and trades effected are deemed intended to be given or effected for the account of the customer with the Saxo Bank Group entity operating in the jurisdiction in which the customer resides and/or with whom the customer opened and maintains his/her trading account. Saxo News & Research does not contain (and should not be construed as containing) financial, investment, tax or trading advice or advice of any sort offered, recommended or endorsed by Saxo Bank Group and should not be construed as a record of our trading prices, or as an offer, incentive or solicitation for the subscription, sale or purchase in any financial instrument. To the extent that any content is construed as investment research, you must note and accept that the content was not intended to and has not been prepared in accordance with legal requirements designed to promote the independence of investment research and as such, would be considered as a marketing communication under relevant laws.

Please read our disclaimers:

[Notification on Non-Independent Investment Research](https://www.home.saxo/legal/niird/notification) (<https://www.home.saxo/legal/niird/notification>)

[Full disclaimer](https://www.home.saxo/legal/disclaimer/saxo-disclaimer) (<https://www.home.saxo/legal/disclaimer/saxo-disclaimer>)

[Full disclaimer](https://www.home.saxo/legal/saxoselect-disclaimer/disclaimer) (<https://www.home.saxo/legal/saxoselect-disclaimer/disclaimer>)